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弟兄姐妹早安，我们今天要讲创世记第四章，我们一起祷

告： 
        我们在天上的父，我们感谢你，我们可以在这特别

的时间，特别的时刻，特别的地点在您的圣殿来敬拜你。

主啊，当我们在安静，当我们在思想的时候，我们看到人

类的历史实际上是在重演，特别是当罪进入这个世界的时候，我们所做的有时我们自己也没办法接

受。我们所行的，有时我们自己也不愿意承认。我们从该隐的身上我们看到我们自己的影子。虽然

我们在里这好像是在思想这一段圣经，真理的圣灵我们恳求你，在我们的心中为我们各人，为罪，

为义，为审判自己责备着我们自己。往往在我们指责别人的时候，当我们在批评别人的时候，主

啊，因为你是判断的主，你是审判的神。我们没有一个人可以逃离你的审判，让我们今天在这里敬

拜你的时候，我们恳求你的圣灵再一次的光照我们每一个人，我们实在知道认识我们自己是怎么样

的一个本相。愿你的圣灵来引导我们，主啊，孩子也将我们这个信息仰望在你的手中，人的话是有

限的，人的知识更是有限的，我们恳求你的圣灵来引导我们。谢谢你，你是这么恩待我们，我们这

样的祷告是奉耶稣基督的名！ 
阿们！ 
        当我们看到创世记第三章的时候，亚当和夏娃被上帝凄凄惨惨地 赶出了伊甸园。他们开始过他

们自己的生活，却没有神的生命。然而在创世记第三章十五节，当神对蛇发出了审判的时候，说：

“女子的后裔必要伤你的头。＂我想对于夏娃来说，在她心中存有一线的希望，因为她就是那个女

人。而女人的后裔，从她而出的，是不是将是这个救恩的解释呢？我想：第四章的开始就是人类历

史的开始。但是我们从第四章可以看到，夏娃自己也没想到，从她而出的后裔将是这个救恩的解

释。此外，她也万万没有想到她的大儿子居然是个杀人凶手。我相信对夏娃而言呢，她所受的不但

是生产的咒诅，不但是生儿养女的痛苦，当她看到她生的一對兄弟相互残杀，更是痛上加痛。虽然

我们在第四章中没有看到夏娃说任何话，但是我相信夏娃也从她的儿子身上也看到了这个罪恶所带

来的结果。 
        这一段的圣经其实我自己看了一些参考书，发现很多传道人对这段圣经的解释有一些的错误，

甚至我们自己在看的时候，当时也是有点错误，当我们看到说，神看到了亚伯所献的物，而没有看

到该隐所献的物，我们往往有一个错误说，因为亚伯是个牧羊的，所以他献的物是羔羊是有流着血

的，所以神喜悦亚伯的献祭，还有我们看到好几本书说，希伯来书第二十二章第九节中，“若不流
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血，罪就不得赦免！＂所以亚伯献祭的是有血的动物，所以呢神喜悦亚伯的献祭，即使这是一个错

误的解释，因为我们在这一段经文中没有看到罪及赎罪的解释。 
        我们可以这么说，当该隐和亚伯在献祭的时候呢，神看中的是我们的内心，而不是我们的行

为。从第四节的时候就看的是非常的清楚，当亚伯献上了他头生的羊和脂油的时候，耶和华是先看

到了亚伯，先是看中了这个人，然后才说他的供物，对该隐也是一样，神说神是看不中该隐，神是

先看不中这个人，然后才是他的祭物，所以圣经的解释，神看你我，往往不是看你我奉献什么东

西，神看的岂是那个祭物呢？在弥迦书中说：“神岂是喜欢那千千公羊或者是那万万的油河呢？我

相信绝对不是，我相信弥迦书的作者是要我们什么呢？神是要我们是行公义好怜悯，与神同行。 
        往往对我们基督徒或者旧约的以色列人都有一个错误的认识，我们以为我们可以藉我们奉献的

东西得到神的喜悦，但是我们其实忘记了，人是只有看外貌的，但是上帝永远是看你我的内心。圣

经中有一个最好的例子就是扫罗，有一次神告诉扫罗要他把亚瑪力人全部杀灭，扫罗就带着所有的

百姓把所有的亚瑪力人都杀了，但是神原来说是连他们的牛羊和牲畜全都杀了，然而当扫罗看到那

些牛羊牲畜时，他心中喜悦这些牛羊牲畜，他就想说那我把这些牛羊牲畜留给神岂不是更好吗？然

而从这件事上可以看到扫罗想把好的东西送给神，其实这些好的东西是神所厌倦的。最后撒母耳对

扫罗这么说，神岂喜悦燔祭和平安祭呢？神所喜悦是人听从他的话，听从胜于献祭，听命胜于献上

公羊的羔油。我们回到该隐和亚伯的献祭，我们很明显的看到，神喜悦是你看到你我内心的世界。

我们不要以为我们是一个传道人，以为神悦纳的是我们摆上的东西，我为神传道两年，我深刻的体

会到，往往我们以为好的东西神不是看为好，特别是我们以为是奉献给神的东西，因为神往往是看

我们内心的动机，那个动机是什么样的。我才求神来帮助我自己一个人，让我们在侍奉神的时候，

我们的心是一个认识神的心。若我们的奉献无真心的话，神是知道的。 
        所以圣经第七节神对该隐说，你如果行的好，岂不是蒙悦纳吗？你如果行的不好，罪就伏在你

们家的门口。有的时候，罪就伏在我们家的门前，我们的罪往往就跟着我们跑，甚至有的时候我们

也跟着我们的罪在跑，在这一段圣经中我们看到，不是看到该隐所犯的罪，从这一段圣经中我们看

到人心的险恶，在这里我们至少可以看到四种我们人心的险恶： 
        第一个就是忌妒，因为该隐说，“上帝说他只有喜欢亚伯的东西而没有喜欢我的东西。＂我相

信这个人忌妒的心从人类始祖的时候就开始了，这个是不需要学，也不需要教的东西，往往别人有

的东西我们要，别人没有的东西我们也要，箴言这样说忌妒是骨中的朽烂，败坏之先，人心骄傲，

尊荣以前必有谦卑，雅各书上就有这样说：“何处有忌妒纷争，何处就有扰乱和各样的坏事。我不

知道在我们心中，这个忌妒的事情是怎么样的影响你的一生，我们从扫罗王的身上看的这个王的一

生，这个忌妒就把他的一生就吃掉了，我们看到当大卫杀掉哥利亚的时候，当我们听到大家喊道

说，大卫杀死万万，扫罗杀死千千的时候，扫罗就是因为看到一个比他年轻比他有成就的时候，心

中的忌妒就油然就发生了，一个高高在上的国王居然会忌妒一个满身羊骚味的毛头小子，以至这个

忌妒的心称为扫罗一生中最严重的一个病，当大卫被扫罗追杀的时候，他有一次可以有机会杀死扫

罗，但是他没有这么做，他出来对扫罗王这样说，他说以色列的国王，你出来是要找谁呢？你出来

是要追杀谁呢？你所要追杀的只不过是一只死狗，是一个跳蚤而已，你知道忌妒这个事情，往往因

为我们看到别人有而自己没有的时候，那个忌妒其实是一个最严重的事情，我们可以这么说，为什

么该隐杀亚伯，因为那个忌妒的侵蚀而让他产生了那个愤恨，而那个愤恨产生了那个凶杀，其实我

们真的是要求神帮助我们一件事情，让我们神所给我们的一切为满足，我们常常看到我们的一些基

督徒常常活在自卑跟骄傲当中，因为我们心中的骄傲，所以我们内心产生一种自卑忌妒的心，那个

忌妒的侵蚀称为我们最后死亡的开始，不要说弟兄姐妹，我们做传道人我们也会忌妒啊，我们会忌

妒这个人他的道讲的好，我们会忌妒这个传道人，这个弟兄姐妹都会跟着他走，忌妒其实是一件十

分危险的事情。 
        我们同时也看到该隐他这个怒气，我们不知道这个怒气到底从哪里来？但是你知道这个怒气真

的是一个杀手，根据美国这个数据的统计，在美国每一年有14个人被VENDING MACHINE压死，

他们却在探讨这个14个人为什么会被这个VENDING MACHINE 压死的这个原因。他们发现一个最

大的问题不是这个VENDIGN MACHINE ，最大的问题是那个投钱到VENGDING MACHINE 的那

个人，往往因为这些人投了25CENTS投了50CENTS而这个机器却没有出来他们所要的东西，甚至吃

角子的老虎一样。这14个人马上就非常的生气，他们就拳打脚踢那个VENDING MACHINE 最后那

个VENDING MACHINE就倒在他们身上把他们压死。或者他们触摸到那个MACHINE 的电，电把

他们电死，最大的关键在于什么？ 就是在那个刹那，那个怒气发生的时候，那个怒气导致他们死
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亡。1999年9月的时候就是八年以前，在WISCONSIN 发生一件奇怪的事情，有一个人非常的生气，

把他们家的SHOVING MACHINE推到门口，再推到街上，跑到房子拿出枪打出五枪，这个邻居听到

枪声赶快报警，接着又听到又五枪，结果警察就来了，警察来了就问到底发生什么事情？原来一个

人生气的时候可以把他的SHOVING MACHINE 打死。可以看出今天人的怒气是多么危险的一件事

情，我们不要笑这些人做这些愚昧的事情。其实在教会里面我们也看到我们自己的怒气，说实在的

这个怒气是个很不好的事情，圣经上告诉我们说，不错我们是可以生气的，但是我们的生气决不可

以含怒。生气却不要犯罪，这个是我们要在主里面要面对自己的一件事情。因为生气是一件很危险

的事情，而怒气是一件更危险的事情，我想在大概半年前我和大家分享过这个戴德生的故事，我用

这个再次提醒我们的兄弟姐妹，有一次戴德生就同他的年轻的同工坐在一起，他就跟他的同工这样

说，“他说我门这些侍奉主的人是件很不容易的事情，他就倒了两杯水，放在他同工的面前，慢慢

地他就忽然猛敲桌子，当他敲桌子的时候，水就溢出来，他就跟他的同工讲，你知道吗？我们这些

侍奉神的人，在我们人生的侍奉里面，有很多人对我们敲桌子，当桌子被敲打，水满出来，就像我

们被这个环境所激动的时候，你满出来的是什么东西？这是一个非常好的一个问题。我们满出来的

是我们人里面的怒气吗？还是我们满出来的是我们神的恩典？这个故事对我来说是一个非常大的提

醒，我必须承认我是一个有怒气的人，而当我被这个环境所刺激的时候，我满出来的是什么东西？

我满出来的是那个怒气还是神在我身上的恩典？你知道当该隐当他被怒气所激发的时候，他所满出

来的是凶杀，我愿意用这个例子给我们弟兄姐妹一个提醒，当环境对你刺激的时候，到底你满出来

的是什么？ 
        接着我们也看到该隐另外一个很大的问题。这个是今天你我同样也有的问题，就是一个自我中

心的人生。你知道当该隐他把亚伯杀死之后，神对他讲说：“你的弟兄在哪里？＂他说：“我不知

道，我豈是那个看守我弟兄的人吗?＂而当最后耶和华给他审判的时候，十五节他这样说：“耶和

华，我的刑罚太重了，是过于我所能够承当的。你今天把我赶开这个地方，我必漂流在地上，凡遇

见我的人必杀我。＂我们可以很清楚的看到一件事情，在该隐的心中只有一个人，就是他自己。其

实我们每一个人也很像他，我们觉得全世界的人都不重要，即使那个被杀的弟兄死了也不重要，只

有我的需要才是最重要的。我觉得这是我们人心非常危险的事情，我的满足是这个世界上最重要的

事情。其实该隐的表现也是我们的表现，求神帮助我们；当那个我自大的时候就是臭的时候，求神

能让那个我能慢慢的小，能够让神自己处理。當我们看到该隐他最后杀死了自己的兄弟这件事情，

我想在坐的我们没有一个人杀过人，但是我们可能杀过人，我们可能杀过人我们自己也不知道。神

耶稣说那个恨人的就是杀人的。其实那个忌妒，以自我为中心就是杀人的。因为当罪进入世界的时

候，罪的工价是死，我们求神怜悯我们，当我们在看该隐做这些事的时候，我就想起今年三月

VIRGINIA TECH 这些孩子，你若分析这个VIRGINIA的学生凶手，其实跟该隐是一样的。我们忌妒

别人，我们忌妒别人有的东西，也忌妒别人没有的东西。忌妒使我们造成一个愤怒的心情。我们也

知道那个孩子他以自我为中心，结果打死三十多个人，最後把自己也打死。求神再 一次用该隐的事

情提醒我们，让我们自己来省察自己。 
        接着我和大家来分享一下新约圣经对该隐的评价。我想旧约除了提出该隐的这个事情再也没有

提到该隐的什么事情。但是新约圣经却有两处对该隐的评价。第一个就是《约翰一书》第三章：11
－21，特别是第三章第十二节，《约翰一书》是这么说的：“不可像该隐，他是属那恶者，杀了他

的兄弟。＂为什么杀了他呢？因为自己的行为是恶的。弟兄的行为是善的。我想对该隐有一个最大

的问题，因为当他看到弟兄有好的行为，而他的行为是不好的，看不得别人有好行为所以把别人杀

了，你知道今天的世代其实也是这样的一个世代。今天的世代我们都说同流合污嘛！我们要贪，大

家一起贪，要黑，大家一起黑。天下乌鸦一般黑，为什么要有一只白乌鸦呢 ，所以那只白乌鸦该

死！其实这个社会就是这样！看不得好的行为。在圣经中有许多這样的例子，在约翰三书，约翰就

举例子，在教会里面有一个人，这个人在教会里号称首领，然而他不接待这些远到的传道人，别人

接待他说这是不可以做的事情，把那些接待的人赶出教会，甚至禁止人接待，约翰那个时代，就有

一些人看到别人的好行为，而把别人赶出去，最后约翰说，亲爱的弟兄啊，不要效法恶，要效法

善。行善的才属神，行恶的未曾见过神。 
        因此，我们也可以说，该隐是活在黑暗里面的一个人。因为黑暗是不愿意接受光明的。为什么

耶稣在约翰福音说，当光来到这个世界的时候，这个世界却不愿接受光，因为这个世界宁愿在黑暗

的里面，我们求神帮助我们，今天我們得救的人应该做一个光明之子。我们愿意活在光明之中。 
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        另外，我们可以说该隐是一个没有爱的人。如果是个有爱的人怎么会气到拿把刀拿个石头把他

的兄弟杀死。所以，约翰一书第三章说：我的兄弟们啊，我们应该学会彼此相爱！因为我们爱弟

兄，我们是出生入死的，求神帮助我们，当我们看到别人有好行为的时候，我们也愿意成为一个有

好行为的人，当我们看到弟兄姐妹活在光明之中时候，我们也愿意活出那个光明的人。当我们看到

弟兄姐妹有爱的时候，我们也愿意活出一个有爱的人生。 
        在希伯来书也有对该隐的一个评论，在希伯来书第十一章第一节到第四节的地方。该隐和亚伯

到底有什么区别，信心不一样。我们在创世记我么看不出这俩个人有什么区别。但是我们可以看

出，一个人是凭着他的信心献出他的礼物。我们看到创世记第四章：亚伯是将他的羊群中头生的，

并是羊的脂油献上。特别有强调这个头生的事情。而该隐的献祭呢，他是拿地里的出产来献上，看

不出有什么特别的东西，一个是把他看为最好的，把头生的献给神，或许该隐奉献的是他看为不重

要的，把他奉献给神，我么可以讲说，一个人借着他的信心把她的最好奉献给神，一个却是随随便

便的奉献，然而圣经中这样说，虽然亚伯死了，但他是以信心的奉献，所以他的是个最美的奉献。

所以耶稣在马太福音23章的时候有称亚伯是一个义人，一个有信心的人称为一个义人，我们也可以

这么说，亚伯以他的血奉献了那个祭，因为我们其实在圣经没有看到亚伯说任何一句话，亚伯也没

有为他所做的任何事情做任何的表征，当他的信心仍然对今天的你我说见证，虽然他死了，但他的

血仍然为我们做见证。他奉献一个更美的祭，因为他是一个有信心的人。 
        最后我想做一个结论，该隐和亚伯到底有什么区别，该隐的名字，在亚当和夏娃在生了该隐后

给他取名字的时候就给他名字叫该隐，是 “得＂的意思。而亚伯这个名字是什么意思呢？圣经中没

有解释，实际上原文中，亚伯的意思是“空虚＂的意思。圣经学者在思想的时候，他们得出这样一

个结论，人们欲望的开始，就是当亚当和夏娃得到该隐的开始，所以我们可以这样讲，该隐的意思

就是“想要得到＂这些东西！而亚伯是“空虚”，或许是亚当对人生的一个感叹。然而这两个人带出

人类两种不同的人生。一个是拼命的想要得，一个是评着他得信心奉献他的最好的，一个是用他的

忌妒杀死他的兄弟，一个是愿意把他的最好的礼物奉献给神，默默无为的为人类的历史做见证，一

个是用手杀死他所忌恨的人，一个是愿意（我不知道亚伯在被杀的时候有没有还手）：我相信一个

是愿意牺牲的。在约翰福音有一节评论说该隐是属于魔鬼的儿女，而亚伯是属于神的子民，该隐是

一个自我满足，自我为中心的人，而亚伯是一个满足上帝要求的人生，其实今天你我，今天都在这

两个中间做一个选择。真的，其实我们的人生观就是在做一个选择，我么是要做一个像该隐的人

呢，还是要做一个像亚伯的人，其实这一段圣经没有提到该隐最后是怎么死，但是犹太人的传说里

有提到他是怎么死，因为有人说该隐他杀了亚伯，而上帝没有惩罚他而让他活了一辈子嘛？上帝不

是很不公平嘛？其实上帝是很公平的。我们圣经没有记载该隐是怎么死的，但是犹太人的传说是这

么说的：当他被赶离了之后，他到了一个地方，他建了一座城，就在第四章十七节的地方，该隐成

为一个建筑师，他开始盖房子，他开始用石头盖房子，有人猜想该隐是用石头打死亚伯的，所以他

认为这个石头很好用，所以他用石头盖了一个非常漂亮的房子，有一天石头倒下来，把他压死了，

虽然我们圣经没有记载，但是我们相信神是公义的，因为罪的代价乃是死，求神帮助我们，借着今

天的例子再一次看到我们是个怎么样的人?我们是愿意做该隐的道路呢，还是愿意选择走亚伯的一个

有信心的人生。我们一起祷告。 
 

☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆ 

 
                                 一年讀經一遍     十一月份日程 

1 路 14-17 2 路 18-21 3 路 22-24 4 約 1-3 

5 約 4-6 6 約 7-10 7 約 11-13 8 約 14-17 

9 約 18-21 10 徒1-2 11 徒 3-5 12 徒 6-9 

13 徒 10-12 14 徒 13-14 15 雅 1-2 16 雅 3-5 

17 加 1-3 18 加 4-6 19 徒15-18:11 20 帖前1-5 

21 帖後1-3  

徒18:12-19:10 

22 林前1-4 23 林前 5-8 24 林前9-12 

25 林前13-16 26 徒19:11-20 

林後1-3 

27 林後4-6 28 林後7-9 

29 林後10-13 30 徒20:2 羅1-4     
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將殘的燈火 
       衪不吹滅 
 
LISA LOH  鄭全愛 姊妹 
 

在7月11日晚上,吃完了晚饭正在歇息时,忽然

台湾姐姐来电话,我感觉不对劲,心想妈妈又病了吗?

心情马上一落千丈,紧张起来.果然不出我预料,妈妈

病危又入了病房,已经好几天了.姐姐说本来不想通知我,因离上次才不到几个月又发病了,

我又离这么远,有事情也无能为力,只是干着急.我知道她也是无可奈何,我了解姐姐的心意.

可是医生又开出了病危单,要联络家属,或是在国外的子女. 

我问妈妈现在情况怎样?她说:“医生现在已经给妈妈插上呼吸器,什么话都不能讲,

因为她的心脏功能太弱,肺积水,呼吸上不来,喘得不得了,又咳嗽个不停,如不插管子生命有

危险,听医生的话插上了管子. 

我听了姐姐一连串关于妈妈的病情,心想这次真是比上次严重多了.我感觉到不吉利

的征兆,可能这次来不及去见妈妈了,或是这可能最后一次去见老母亲一面了.想着想着悲从

中来,越想越害怕,自己就坐立不安,害怕见不到妈妈怎么办,这时我自己不由自主地扑通坐

在地上,嚎啕大哭起来,心想妈妈这就不行了,这么远怎么能赶得上呢? 

越想越害怕,越想越着急,我马上跪下来哭着求神,救救她老人家直到我去见她一面. 

我恳切流泪祷告,希望求神能延长她的生命.不知祷告了多久,心情比较稳定下来,心里也平

安多了.神的话临到我.“放心你的信救了你,凡你们祷告祈求的,无论是什么,只要信是得着

的,就必得着,你们要将一切的忧虑卸给神,因为祂顾念你们＂感谢神的话安慰了我,使我能

够平静下来. 

翌日,我和先生商量去台湾见妈妈,越快越好,经过商量后,先生说他也和我一起去见

妈妈,可是我知道他的学校还需要几天时间才放假,可能来不及,时间不会允许太久.因为这

事,心里着急忧愁.于是拨了靳牧师的电话,把台湾妈妈的情形述说给他听,靳牧师也为我难

过,他很仁慈地马上在电话里与我一起祷告,安慰我,他也与教会的弟兄姐妹,松柏团契弟兄

姐妹一起联络,给我在台湾的妈妈,求告上帝,为她祷告,我知道多人的祷告是有力量的,我心

有了依靠,更加添了上面来的力量,心情顿时轻松舒服多了.我也感谢神的爱,在我们家里,谢

谢神给先生的爱心能够陪我一起去见妈妈,这不是完全是神的爱在我们中间吗?我深深的感

受到神的爱就在我们家里彰显祂的名. 

过了几天,我们拿到了机票,一切准备妥当,开始了漫长的旅途.我们在飞机上就开始

祷告,求神给我们平静的心,不至于时间的漫长太烦躁不安.我们拿出属灵的书籍,教会的中

信,圣经,慢慢地耐心地读,来安慰我们的心,思想主的话语.感谢神,神的灵在安慰我,也给我

一个顺服的心,使自己软弱的心启发信心,与神接近.仰望祂的慈爱,接受祂的恩惠. 

在飞机上折腾那么长的时间,终于到达了桃园机场,我们下了飞机一眼见到了姐姐,姐

夫.我们拖了疲惫的身体到了他们家,感谢神,平安地把我们带到了目的地—台北永和.接下

来我们要去看望妈妈,我心情很乱,不知道怎么面对妈妈,求神安慰我,求神给我勇气,妈妈住
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的医院在新店的耕莘医院(是天主教医院),到了加护病房产4楼,开放时间是中午11时.我和

姐姐先换上了无菌的外袍,戴上了口罩,手也完全消毒后进到病房,一眼见到妈妈,我几乎认

不出她是我妈妈,天哪!我简直不敢相信在这里躺着的是我妈妈!她满脸满身都插的管子,我

根本认不出来她的模样,和我上次见她的时间间隔不到几个月怎么变的完全判若两人,以前

的模样找不到了.神情很痛苦难受的表情.可是她还认得我.姐姐说:“妈妈不要激动,你看谁

来了.＂这时我就叫了一声:“娘,我又来看你了.＂妈妈的眼神无精打彩,有气无力的把手伸

出来,握住我的手,又另一只握住姐姐的手,和妈妈的手握手,紧紧的握住在一起.只是不能讲

话,可是我姐姐知道她内心表达的意思.这时她可能意识到她的时日不多了.快要离开我们

了,眼泪从她的脸旁,耳旁一直流到枕边.我本强硬着心不想流泪叫妈妈看到,眼泪一直往肚

里吞,可是也忍不住,此时我们都成了泪眼人见泪眼人.终于压抑不住我的亲情受这样的折

磨.此情此景真是不能用笔墨来形容内在的感受.在旁边的护士一再安慰我们,请不要这样,

对姥姥不好(护士叫我妈妈叫姥姥),不要难过.后来我安慰我妈妈不要哭,神可以医治你的,

叫她老人家安心养病,什么都不要想.时间已经到了,我说:“我们来给妈妈祷告,求神来医治

妈妈的病,求神让妈妈早日把身上的管子都拿掉,赶快离开这恐怖的加护病房.等晚上7点钟

我们再来看你,叫妈妈安心跟神祷告,说耶穌我爱你,上帝我爱你,不要说多了,心里有耶穌就

好. 

我离开了加护病房,在家属的会客室里,心情一落低谷,心如刀割,不忍心妈妈受病魔

的纏擾,此时我真的认识到这就是人的罪.因为她还没有认识到我们那一位又真又活的真神;

如果她真正的认识到自己的罪,接受主耶穌为她的救主,相信我们的神是有全能医治的神.她

会因她的信得赦免得医治;我有异象我忽然感觉到我要找周围有信基督的人向他们求救 (如

医院的修女,基督徒的义工),一起来帮助我妈妈,使她能够认识我们全能的上帝.这个信念一

直在我脑海里盘旋覆现,我开始有信心,开始有盼望. 

从此以后,每天中午一次晚上一次去探望妈妈时,每一次都叫我的家人为妈妈和姥姥

祷告,求神医治,除了祂以外别无他神,谁也治不了她的病,只有依靠神.我们都恳切的流泪祷

告.时间一天一天的过去, 妈妈在加护病房也有一个多月了; 有一天医生很失望地对我们

说,“她的呼吸管拿不掉,要永远依靠呼吸器呼吸,因为她自己的呼吸只有百分之三十,气管

不好,一直咳嗽,肺功能衰竭.＂有一次医生试把呼吸器拿下,结果连五分钟,十分钟也支持不

住,马上要接回去.医生很失望,摇头,叫我们家属准备下一阶段气切,是最后一条活路,这也

是我们最不能接受的办法,不然就放弃气切带回家.在最后一个星期里,我们家属早晚商量讨

论为这事愁烦,问题总是不能想出最好的办法,如果不气切,带回家,这是我妈妈的心愿,她要

回家,可是医生说不能回家,因为拿下呼吸器五分钟也支持不了,怎么回家呢?我们为这事祷

告,讨论,总是心情非常的沉重,除了叹息还是叹息,大家只是无言相对,问题也总是绕来绕去

绕圈子,绕到原点.谁也担当不了妈妈的生命.彻底要气切或是带回家,都知道回家就是死路

一条.有时在妈妈清醒是问自己本人这是最重要的,可是她也决定不了,一会点头,一会摇头,

我们到底不知道她怎样想.我想到人在生死频临时,这是个最难的问题,也是一个最痛苦的煎

熬,只有求神解决,只有神知道一个人的生命是何从何去. 

有一天星期六(8月18号)我们家属6人探望老母亲后在家族会客室里一起为妈妈拿掉

呼吸器或是气切,又在讨论个没完没了,你看着我,我看着你,大家都说不出话,只有叹息愁烦

的时候,正好14楼电梯口通路人来人往,出出进进,我忽然眼睛一亮,看到有一位步伐蹒跚一

边走一边低头想东西的样子.这时忽然圣灵告诉我,＂叫住这位老人, 他是神父.＂ 我灵机

一动, 从口里喊出,“神父!我们需要你帮忙,请你来为我们解释一下一个人生命的问题可以

吗?＂我说完后,那位老人立刻就回答说:“是的,我是神父,什么事?你们有什么事要我帮忙

吗?＂我说:“我们有很重要的事情解决不了,请神父指教我们好吗?＂我随口问神父:“人到

走的时候为什么还要受这么大的痛苦和折磨呢?这到底为什么呢? 这就是人的罪吗?＂我就
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开始向神父说:“我妈妈在加护病房一个多月,带着呼吸器而拿不下来,医生催我们决定气切

或是放弃,我们正在为她老人家的生命下不了决定.＂我把这些日子妈妈在医院的情况和医

生报告的经过一一向神父说明清楚.神父问老妈妈多大年纪,神智清醒不清醒.我们一一答复

他.神父向我们讲了人,罪,生命,还有种种其它在信仰上的问题.神父自己在三年前从死荫的

幽谷中过来,神怎样救活他的故事.神还要使用他在医院扶持有病人家属种种身,心灵的问

题,神使用他要救每个人的生命,灵,魂.他说他做了五十年的神父,在耕莘医院为病人的家族

亲属,病人的灵魂归宿扶持了三十五年.每天都有很多病人家属问及很多生命的问题,象我们

所提的同样的问题.神父差不多给我们上了两个多小时的课.这时我们每个人的心里都舒服

多了,不再那么沉重忧伤,我们也有了解决的方案,事情也想通了很多. 

感谢神,通过神父的口为我们想通了,能够明瞭了我们所不知道的问题.当将你的事交

托主,并依靠祂,祂就必成就.当天晚上7点钟,又是探望的时间,我和姐姐按时间到了加护病

房,看到妈妈和平时一样,我们问候她,我们也一起向神祷告,并求神的手医治她老人家.在人

看来不能,在神里没有难成的事,祂是万能的神. 

我问妈妈她的床头墙上挂着一幅耶穌的十字架和写着耶穌爱你,看没看到耶穌十字

架.她点头表示看到了. 我向她说,＂耶穌为我们的罪钉死在十字架上, 是为了救我们, 用

祂的血洗净了我们的罪, 叫我们不死, 反得永生.＂ 我一句一句慢慢讲, 她听到点点头. 

正在这时, 白天给我们上课的李神父在找我们, 他也进来问候妈妈. 我们很高兴,谢谢神父

来,真是感谢神的大爱.神父向我妈妈说他是神父,他来探望老太太.神父向我妈妈说起白天

碰到我们的事情,才知道老太太在这里,要不是我叫住他,他就不知道老太太在这里,要谢谢

神的指点.他安慰我妈妈,听不听懂神父说的话.我妈妈握住神父的手很高兴的样子,表示听

得懂.这时神父向妈妈传福音,传讲耶穌的救赎,神爱她,如果相信认罪,相信认识我们唯一的

真神,除了祂以外别无他神,只有一位耶穌基督,我们的天父.神父问老太太懂不懂?这时我妈

妈紧紧握住神父的手,表示相信,她听懂神父的话,知道耶穌爱她,她相信耶穌.神父很有耐心

的慢慢的一遍又一遍的重复了好几次.妈妈每次都把神父的手握的紧紧的,而且很明白.神父

很清楚地知道妈妈神智很清醒,他知道她已经相信认识了主耶穌为她的救主.神父说我们现

在要给他老太太祷告,求主赦免她的罪过,求神原谅她过去所有的罪.上帝要除去她的忧虑,

病痛,赐给老太太心灵的喜乐和平安,早日离开加护病房,邀请耶穌进入她的心里,作她个人

的救主,阿们!然后神父说:“现在就给老太太受洗,作天父的儿女.随后就用水洗了妈妈的额

前,再为妈妈祷告.神父向妈妈说:“老太太,从现在开始你就是天父的儿女了,你什么都不怕

了,你已经有永生了,又说了很多安慰妈妈的话.神父说:“老太太这把年纪很有福气,神没有

忘记你,有神的恩典.他过看到好多老人在病床上得不到这个福份,也得不到最后的永生,很

可惜啊!＂从头到尾神父向妈妈传福音和给她受洗的情景,我们在旁边一一都看在眼里,我们

又高兴,又感激.神父给她老人家受洗归在天父的名下. 我眼泪一直流个不停;当然我最高兴

的是将来以后我们在天国里能够看到我的妈妈,这是多么值得喜乐和安慰的事情. 

在之前她没有受洗时,我最难过的是我们不能在天父的国里见到我妈妈,这是我最担

心的事.现在就完全不同了.我真是谢谢天父的旨意, 给她受了洗, 感谢天父仍然没有丢弃

她, 谢谢天父, 我仰望神说,“哈利路亚,赞美主!＂ 

8月19日,是个星期天,姐姐上班的三个女婿三个女儿今天都休息,中午的时间大家都

相遇在会客室里,照往常一样轮流探望,到了时间我和姐姐先进去,剩下的时间给年轻人进

去.我们刚进去,看到妈妈在睡觉,护士马上打了手势不要吵醒她,她正在熟睡中.这时护士就

出来与我们家属述说了早上九点钟的时候,医生来巡房时,看到姥姥睡的很安详,很平安,没

有一点痛苦的样子,医生脑筋一动,趁她这般熟睡的时候和呼吸器医生商量后就决定先把她

的呼吸器拿下来,如果看情况不妙再放回去.不能让本人知道,怕施加压力给她.就这样,姥姥

现在是自己呼吸,不是靠呼吸器,现在已经三个小时了,呼吸很稳定很正常.医生非常惊奇,为
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什么姥姥今天这么平安,不咳嗽,神情这么样的稳定.医生说他也搞不清楚,从来都没有这种

情形,根本不敢拔下来,他一直莫名其妙,我们问这是不是神迹?医生说是神迹.医生吩咐护士

要盯住老太太的呼吸,如有不稳定马上再把管子接上去.就叫我们先回去,如有什么情况就通

知我们. 

这时我和姐姐都喜出望外,想到昨天晚上神父来给妈妈受洗,没想到今天早上神迹就

发生了.我们弄的一头雾水,不相信这是真的还是在做梦,简直是不相信.可是看到妈妈一直

睡得很甜又很安宁,脸上显出安祥的样子,一点没有疼痛的感觉,真是太奇妙了.我相信神医

治了她,神是听我们祷告的神.她已归于天父的名下,是天父的女儿了.神真正医治了我妈妈,

在旁信佛的外甥们听了护士和医生的述说后,都瞪着大眼睛互相望来望去,脸上都展现出笑

容,非常高兴.可是他们还是半信半疑的不相信,信佛的他们对我说:“阿姨不要高兴太早了,

这只是暂时的可能是迴光反照.她听人家说人要快走的时候一定有一个反常的现象.＂这时

我在旁边听了很不舒服,什么是迴光反照?神已经医治了她.我说:“你们为什么不相信呢?我

和你妈妈昨天晚上亲眼看到神父给她受洗祷告,神听到我们的祷告了,我们看得清清楚楚神

的医治,你们还是不相信吗?医生也说这是神迹太奇妙了,你们要相信这是神给她医治的,不

是医生,医生说本来是拿不下来的.大家都不要怀疑了,我们要感谢天父医治了她.＂ 

感谢和赞美,这一切荣耀都归于我们的天父,感谢主,我一再赞美感谢祷告神医治了我

妈妈,是神使医生把管子拔下来的.我再次感谢赞美主,你真伟大! 

这时我的外甥们也都感到我的神真是奇妙的神,真是太奇妙了,真是太灵光了.你一句

我一句地就这样每个人都带着满心欢喜与喜乐各自分散都回家了.真是高兴最盼望的事情就

这样奇妙的发生了.你们得救是本乎恩, 也因着信, 这并不是出于自己的, 乃是神所赐.(弗

二章5节)真是奇妙的神,祂的日子算的那么准确,祂就是趁着这些年轻人都不上班的星期天,

就让这些人看到祂行奇妙的神迹,我真是不能不感欢神的杰作. 

接下来的三天,妈妈一直都是自己呼吸的,没有再借用呼吸器了.感谢神奇妙的大能和

她成就了这美好的见证. 

在8月23日,我们就很顺利的搬出了加护病房,转移到普通病房.再不需要早晚各半小

时来探望或会面了. 我们可以在医院整天在她旁边伺候她老人家, 这是我们祷告所求的. 

感谢主,祂的恩典的确够用且有余,一切正常无暇.主说: 这事出于我 (王上12:24),让我经

历妈妈这次病床上的试炼后, 才明白所发生的事都有主的美意在其中. 我唯有专心仰赖祂, 

完全信靠祂. 

直到在普通病房早晚在旁边伺候了20多天后,妈妈的病情稳定,呼吸也顺畅多了,全身

的管子一个一个地拔掉(如呼吸器,氧气管,鼻胃管和尿管).妈妈精神也恢复了好多,也可以

讲话了,这时医生也叫我们可以办出院手续回家疗养,住一个星期后再来哦门诊复诊.谢谢神

再次地救活了她.神说:这必朽坏的要变成不朽坏的,软弱的要变成刚强的,必死的要变成不

死的.又说:若有人在基督里,他就是新造的人,旧事已过,都变成新的了. 

由于神话语的激励,使我更有力量,更有信心地为妈妈祈求,向她述说耶穌基督拯救了

她.也向姐姐一家传福音,使他们明瞭神的奇妙. 在家期间, 我也带姐姐到附近的教会做礼

拜敬拜神, 使她也能够每个星期天到教会认识我们那位又真又活的神. 

两个多月的时间很快的过去了,妈妈在家疗养的很好,姐姐也开始去教会敬拜神. 

感谢主,给我的大爱,能够有机会再次为妈妈,姐姐敬上一份孝心.神又给了我这么大

的恩惠,我真是不配,使我惭愧.我怎能报答耶和华对我的福杯满溢呢?我也非常感谢我们教

会的兄弟姐妹,查经班,松柏团契的伯父伯母,都为我妈妈的病向天父亲祷告,求告神,我相信

妈妈这次的好转也是我们教会兄弟姐妹的祷告,神也垂听了.万人的祷告是有力量的,义人的

祷告所发出的力量是大有功效的. 

使徒行传二十二章15节说:因为你要将所看见所听见的,对着萬人为祂作见证. 
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吟詩輕唱七言句... 

   諸君，且聽我娓娓道來... 
 

 

三福 
學習班學員:吳振亮 

 

士钊传道为带领,三福开班来训练. 

教材设计很精炼,灵性知识两俱全. 

为神圣工增兵源,寻找迷羊福音传. 

学习困难实难免,怕念大纲惊在先. 

又怕才疏兼学浅,自卑之心会出现. 

更怕记忆力不好,难将所学都记全. 

安定情绪为首务,解除忧虑置于前. 

请来上届旧学生,介绍经验作见证. 

均毅玉祥来勉励,鼓励学员奋向前. 

老师耐心兼认真,力使同学心志坚. 

学员如得定心丸,力上加力无挂牵. 

多余愁绪不见了,胆怯之心已除清. 

刚强壮胆勤学练,凡事祷告依靠神. 

边学边传走出去,近日汇报已有成. 

一切荣耀归于神,继续向前莫迟延. 

神愿人人都得救,不愿一人在沉沦. 

求神保守加祝福,学成前线当精兵. 

过街跨海传福音,领人归主谢神恩. 

 

 

勉勵 
广东查经班: 吴振亮 

 

世心自古多愁苦,皆因罪孽远离神. 

心田空洞难满足,驕傲貪念誤前程, 

心思意念隨己意,自我膨脹罪加深. 

欲憑一己力胜天,自取煩憂把身纏. 

我愿朋友當覺醒,勸你盡快依靠神. 

世上繁華要廢去,惟有天家是永恒. 

只有信靠主耶穌,才能棄暗進光明. 

天堂永生最可貴,胜过珍宝与金錢. 

基督能賜恩与福,使心喜樂得安宁. 

速來神前痛悔改,接受永生享永年. 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

來來來!!! 
有邊讀邊，沒邊讀中間， 
傳福音看這邊！！ 

(敲鑼声不絕於耳) 
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       主工消息 

 
    

 教會於 11/ 1～4 舉行之秋季北美華神課程：【佈道與教會成長－由馬志星博士主講】，提

醒我們宣教與教會成長的密切關係。 

 

 三福訓練班結業，十位學員共出隊四十五次，多人因聽到福音而決志信主，也因此激勵學員

信心，感謝神，福音本是祂的大能。 

 

 教會會員大會於十月二十八日召開，通過教會預算及認可新任長執；長老：岑忠強 (新任)，
曾立仁 (新任)；執事：黄玉祥 (續任)，吳國明 (續任)，Mike MacDonald (新任)，Winnie 

Chan 陳永賢 (新任)，楊惠民 (新任)。 

 

 每週五的学者午餐會參加人數持續上升至六十多人，求主賜下智慧藉此事工使他人蒙福。 

 

 教會秋季大掃除於十月二十七日舉行，教會內外煥然一新，並有餐館弟兄姊妹提供的皮蛋瘦

肉粥補充體力，特此感謝大家的努力。 

 

 教會除了馮秉誠牧師於各地證道之外，長老執事們也分別在 Madison, Appleton, Rockford

有講台服事，同心興旺福音，感謝神使用米城教會作福音的執事。 

 
 

出版者: 米城中華基督教會        創刊人: 王常明牧師      編輯: 文字事工委員會同工 


